
※新型コロナウイルス、インフルエンザ等の感染防止にご協力をお願い致します。

※「自問タイム」を設定し、「下野新聞読者登壇」（１０代の声）への投稿に挑戦しています。

学校だより学校だより 若竹 1２月号 《第30号》
学校教育目標「自ら学び考え行動する生徒 令和６年1２月1１日

スローガン～やる気・笑顔・感謝～ 都賀中学校長 倉井 誠（文責）

学校生活の充実のために！都賀中学校の取組から…。
●授業力、指導力向上のために～「校内一人一研究授業」を実施しています!～
私たち教職員の使命は、何と言っても充実した「授業」の実践であることは言うまでもありません。

そのために、本校では、「一人一研究授業」を実施し、全教職員で授業を見せ合い、気づきをざっくば
らんに述べ合い、授業力、指導力の向上に努めています。11月1４日（木）の学校開放日にもたくさ
んの保護者の皆さまや学校運営協議会の皆さまに授業の様子を見て頂いたところですが、今後も、生
徒の確かな学力向上に向けて、私たち教職員もしっかりと学び続けて参ります。

●「学校保健委員会」（テーマ：「考えよう！成長期の体づくり」）を実施しました。（１１/１４（木））
目的は、以下の２点です

（１）心身ともに健康な生徒の育成をめざし、学校保健について
の諸問題を検討すること。

（２）成長期の体づくりについての知識や理解を深めること。
そこで、講師として、株式会社 明治 管理栄養士の＊＊＊＊様

に、オンラインでの出前授業をして頂きました。
成長期に大切な３つの生活習慣として、「運動」、「食事」、「睡

眠」をあげられ、それぞれについて丁寧に分かりやすくお話を頂
きました。生徒たちも熱心に拝聴し、多くの学びがあったようで
す。ご参加頂いた保護者の皆さまもありがとうございました。
講演会で学んだことを今後の生活に有効に生かせるように支援

していきます。ご家庭でもご協力をよろしくお願いいたします。

●「グローバルアワー」を本校の全学級で実施しました！（１１/２６（火）5～6校時）
「多様な国の文化や歴史について、他国の人から直接話を聞いたり実際に体験したりすることで、

自国との違いやその国の文化の良さを実感し、多様な文化を受容するとともに多様性を尊重する態度
の育成を図る。」ことを目的に、市教委から本校が指定され実施しました。
栃木市ALT全員の１８名が本校に来校し、それぞれ自国の文化紹介講座（1講座２０分程度）を開

講し、生徒は、自教室で３つの講座を受講しました。
生徒たちは、熱心にALTの話に聞き入り、質疑応答も活発に行っていました。グローバル社会と言

われる現代、今後も臆せずにコミュニケーションを図り英会話を楽しんでくれたらと思います。

都賀中学校の更なる発展を目指して・・都賀中学校の更なる発展を目指して・・
○第２回「学校運営協議会」を実施し ○入学説明会(12/6)実施しました！
ました。(11/14) ○次年度生徒会役員立会演説会・選
学校運営協議会の皆さまには、本校の現状と課題、ま 挙(12/23)を実施します！

た、教員の働き方改革等をテーマに熱心にご協議頂きま 来年度入学予定の6年生児童、保護者の皆様にご来校頂
した。また、今般学校評価アンケートを保護者の皆さま き、本校の「入学説明会」を行いました。中学校入学まで
や生徒、教職員に実施しましたが、この評価項目等につ の準備や心構え、中学校での学習や生活、部活動などにつ
いても検討して頂きました。そして、４校時は全学級の いて、本校教職員や生徒から詳しい説明をしました。都賀
授業参観や給食の試食をして頂きました。 中学校の教職員、生徒一同、入学を心から楽しみにしてい
次回は、この評価結果をもとに、次年度に向けて、良 ます。

い面はさらに伸ばし、改善点については、反省を加えな また、来年度の生徒会役員を決めるため、立会演説会、
がら、向上策を考えていく予定です。学校運営協議会の 選挙を行います。２年生から会長候補６名、１年生から副
皆さまにはいつも温かく本校を支えて頂いています。 会長候補4名が立候補をしています。この選挙活動として、

立候補者や応援者が、毎朝、あいさつをしながら、熱心に
【学校運営協議会委員】＊＊＊＊氏（会長）、＊＊＊＊氏（副 清き一票を呼びかけています。どの立候補者も、生徒会を
会長）、＊＊＊＊氏、＊＊＊＊氏、＊＊＊＊氏、＊＊＊＊ さらに盛り上げ、学校生活を楽しく前向きに、そして充実
氏、＊＊＊＊氏、＊＊＊＊、倉井 誠（校長） しようする意気込みが感じられ、とても頼もしく思います。

【事務局】＊＊＊＊（教頭）、＊＊＊＊（教務主任）、＊＊＊ いよいよ、３年生からのバトンを受け継ぐ時が迫ってきま
＊（事務長） した。



“先生の働き方改革推進”のご理解、ご協力のお願いについて(再掲)
第２回学校運営協議会でも話題としましたが、「先生の働き方改革」を進めるため、市教委から全家庭にリーフレット（栃木市教

育委員会発行 R5.10月）が配付されています。ご覧いただけたかと思いますが、改めて「保護者や地域の皆さまにお願いしたいこ

と！」の一部を掲載いたします。

以下の資料は、「学校・教師が担う業務の明確化・適正化について」及び「部活動指導」についての抜粋です。改革を推進するた

め、何卒、ご理解、ご協力を賜りますようどうぞお願いいたします。ご質問やご意見等ありましたら、どうぞご遠慮なくお申し出く

ださい。学校運営委員会やPTA役員会等で改善策等について、今後も協議していきたいと思います。併せて、保護者の皆さまには、

登下校の対応や校庭の除草作業等、ご自分の予定に合わせて、可能な範囲で学校ボランティア等にご協力いただけると幸いです。

「校内人権週間」における本校の取組について
１２月２日（月）～６日（金）まで、校内人権週間として、全校で重点的に人権学習に取り組みました。ねらいは、次の２点です。

(1) １２月１０日の世界人権デーにちなんで校内人権週間を設定し、各種活動を通して、人権感覚、人権意識高揚の一助とし、

本校の人権教育活動の活性化を図る。

(2) 日常生活における身近な問題を通して｢人権｣とは何か、｢人権を保障する｣とはどういうことかを考えさせながら、互いの立

場を理解し合い、ともに成長しようとする態度と実践力を育てる。

本校での具体的取組として、栃木県人権作文コンテストに本校代表として出品した、１年生の＊＊＊＊さん、２年生の＊＊＊＊さ

ん、３年生の＊＊＊＊さん、＊＊＊＊さん、＊＊＊＊さんの「人権作文」の朗読、また、人権教育に関する講話「あきらめない心」

（講師：栃木レイカーズ 男子車椅子バスケットボール日本代表 ＊＊＊＊氏）、そして、期間中｢ふりかえり用紙」の記入を毎日行

い、今の自分を見つめ直し、意識化を図りました。今後も、人権週間に限らず、日常的に人権教育を推進して参ります。

ユニホームの寄贈を受けました！。温かいご協力、ありがとうございます。
この度、地元都賀町家中で機械部品製造販売を営む、有限会社ハネダ様と本校女

子バスケットボール部保護者会様から、女子バスケットボール部にユニホームの寄

贈がありました。

ハネダ様には、大川秀子栃木市長から、女子バスケットボール部保護者会様には、

青木千津子栃木市教育委員会教育長から、それぞれ感謝状を頂きましたので、去る

11月20日（水）に、代表として、ハネダ様にはご親族の＊＊＊＊様に、保護者会

様には会長の＊＊＊＊様に、本校校長室に於いて、市長、教育長に代わって授与い

たしました。これまでのユニホームは大分古くなっていましたが、新調されたユニ

ホームで、生徒たちがますます活躍することを心から期待しています。本当にあり

がとうございました。この場を借りて、深くお礼を申し上げます。

休みに入ります！
12月25日(水)で２学期を終え、12月2６日(木)～1月７日(火)まで、冬休みに入ります。地域の

皆様、保護者の皆様、今まで以上に都賀中生を見守り、ご指導くださいますようお願いいたします。

【まことーク】その７ ～やる気を引き出す「思いやり」～ 私も肝に銘じたいと思います…。

早いもので、令和６年も年の瀬を迎えてしまいました。毎月学校に送られてくるある冊子に、「仕事が正当に評価
されるとやる気が出ます。褒められたり期待されたりする場合も同様でしょう。ミスをして叱られたときも『あなたならでき
るはず』『期待しているよ』といったフォローがあると、やる気が引き出されるのです。上司の立場にある人が部下の
長所を発見し、これを伸ばしていこうとする『思いやり』を実践すれば、部下は自信を持つようになります。そして『自分
は人や社会の役に立っている』と実感できたとき、ますます前向きに生きようとする意欲が湧いてくるのではないでし
ょうか。」といった内容の文章がありました。このことは親子関係でも同じことが言えるのではないかと思います。
とかく、人は相手の悪い点や短所に気が付き目が行きがちですが、人間に目が二つあるのは、たとえ相手に悪

い点があっても、そこはちょっとだけ目をつぶり、片方の目でしっかりと相手の良いところを見るためだという話を聞いた
ことがあります。まだまだ成長過程にある校長の私ですが、これを肝に銘じ、人を育てることの職にあることの尊さと
やりがいに感謝しながら、残された日々を精一杯過ごしていきたいと思っています。
コロナは落ち着いたものの、マイコプラズマやインフルエンザの心配がありますが、都賀中学校での有意義な日

々を過ごすことができ、毎日がとても充実しています。引き続き、校長職はもちろん、バスケットボールの審判活動も
頑張り続けます。今年も大変お世話になりました。来年もどうぞよろしくお願いいたします。それでは、皆様どうぞよい
お年をお迎え下さい。 ※「まことーク」は、“誠の話”をさせていただいています。


